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 お家の人とたくさん話そう！ ～ 全校集会での話  

 

 先日，子ども達に対し，全校集会の場で“お家の人と話すと勉強が得意になる”

という話をしました。 

 まず上の図を示し，「縦の軸は勉強が得意だと答えた子どもの多さです。横の軸

はお家の人と話す回数の多さです」ということを説明しました。「さて，この図か

らどんなことが分かるかな?」としばらく子ども達に考えさせました。発表の時間に

なりました。一人の子が手を上げ，「勉強が得意な人の多さが分かります」と答え

てくれました。次に手を上げた子は，「家の人とたくさん話すほど勉強が得意にな

るということが分かります」という答えを返してくれました。二人ともしっかりと

この図が表す意味に気づいています。子ども達の発表の後，「特に国語について

は，お家の人とよく話す人と話さない人では得意だという人の数が大きく違うこと

もよく分かりますね」と，他教科も意識させながらこちらから話をしました。 

“家族の会話が大切だ”ということは以前からよく言われていることです。子ど

もの心の内面を知り，保護者として子どもの健やかな成長にかかわっていくことの

ほかに，このデータが示すように子どもの学習に向かう関心や意欲を喚起していく

ことにも影響するということを周りにいる者は意識しておきたいものです。 
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 素晴らしい歌声でした！ ～ 佐賀市小学校連合音楽会  

 先週，佐賀市文化会館において第 60回

佐賀市小学校連合音楽会が行われました。

川上小は６年生（４４名）が出場し，息の

合った『花になれ』の合唱と『銀河鉄道９

９９』の素晴らしいリコーダー奏を披露し

てくれました。 

 『花になれ』では岡本さんが指揮をし，

瀬戸さんがピアノを担当しました。これま

で音楽の時間に工夫して歌うところや気持

ちの表し方などについて，友だちと話し合

いながら曲想づくりに取り組んできており，本番ではその成果が全体の表現として

しっかりしたものになっていたと思います。子ども達のもつ“やわらかな心”と

“温かさ”が，終わりまで歌にのってしっかりと届いていたのを感じました。 

 『銀河鉄道９９９』では武藤教諭の指揮，田中さんのピアノ伴奏のもと，のびの

ある心地よいリコーダーの演奏を会場に来られていた方々に聴いてもらうことがで

きました。曲のもつイメージを確かに捉え，一人一人が自分のパートに責任をもっ

て演奏する姿が見られました。合唱が多かった参加校の中で，リコーダー演奏によ

ってひときわ光彩を放っていたように感じました。 

 子ども達の歌声や演奏というのは本当にいいものです。私たちの心を打ちます。

学校での日頃の一人一人の様子を知っているからこそ，子ども達がその人格も含め

たすべてをもって歌う姿に何ものにもかえがたい尊さを感じました。 

（連合音楽会のようすは，12月 25～27日，ぶんぶん TVで放映予定です） 

フリー参観デー ありがとうございました！ 

 先日のフリー参観デーには多くの皆様にお出でいただき，ありがとうございまし

た。子ども達の学びや学校でのありのままの教育活動をご覧いただけたものと思い

ます。集会では，日頃お世話になっている地域の方々へ子ども達の感謝の気持ちを

届けました。当日のご支援をいただいた PTAの方々へ感謝申し上げます。 

 

 休み時間になると子ども達が校長室へやってく

る。音読暗誦の始まりだ。２年生は「かけ算の九

九」を聞かせてくれる。子ども達の声が心地よく

響く。聞いているとき，自分が小学生のときに一生懸命に九九を覚

えていたときのことが頭を過ぎる。たしかあの頃は３年生で九九を

習っていたと思う。目の前の子どもが，今精一杯唱えている九九

は，子ども達の今後の人生にそのまま生きていくはずだ。 

校長室から 


